

# Dubai : en quête d'innovation pour façonner le futur

*Quelques mois après la clôture de Gitex Global 2024, vitrine mondiale des technologies émergentes ayant attiré plus de 200 000 participants, Dubaï a confirmé son ambition de leadership futuriste avec la conférence Dubaï Future Forum, les 19 et 20 novembre derniers.*

Temps de lecture : minute

---

10 janvier 2025

Cet événement, moins marqué par des démonstrations spectaculaires mais tout aussi stratégique, a rassemblé plus de 2.500 experts venus raconter et explorer les grands défis technologiques de demain.

Dans la continuité de sa stratégie de positionnement comme carrefour mondial de l'innovation, Dubai a transformé ce forum en laboratoire d'idées. Prospective, économie de rupture, et ambitions technologiques y ont été explorées à travers les contributions de décideurs, entrepreneurs et penseurs visionnaires. Une démarche qui témoigne de la volonté des Émirats Arabes Unis d'accélérer leur transition vers une économie fondée sur les compétences et l'innovation.

## Construire une ville sur Mars

L'intelligence artificielle (IA) s'est imposée comme le thème transversal du forum, reflétant son rôle central dans les transformations économiques et sociétales en cours. Toutefois, c'est la conquête spatiale qui a véritablement cristallisé les ambitions stratégiques des Émirats. Les interventions sur ce sujet ont mis en lumière des projets à la fois

visionnaires et pragmatiques, portés par des figures emblématiques comme Sara Sabry. Première femme arabe et africaine à effectuer un vol orbital en 2022, elle a partagé sa vision structurée autour de trois axes majeurs : éducation, accélération de la recherche et commercialisation des innovations.

Ces objectifs s'inscrivent dans une ambition bien plus vaste : établir une ville autonome sur Mars d'ici 2117. Cette initiative illustre à la fois la volonté des Émirats d'investir dans le New Space, en articulant des projets de long terme sur des bases solides.

## Un hub global au service des idées de demain

Dubai s'impose ainsi comme un hub incontournable pour les acteurs qui imaginent le futur. Ces enjeux, traduits à travers l'ensemble des initiatives portées par Dubai Future Forum, sont clairement identifiés et intégrés dans une feuille de route baptisée D33.

Cette feuille de route, c'est certainement Abdulaziz Khalid Al Jaziri qui l'incarne le plus en tant que Deputy CEO and Chief Operating Officer de la Dubai Future Foundation. *« J'ai visité Station F. Je suis allé à VivaTech aussi. Nous avons vu l'ampleur et l'engouement provoqué par l'événement : et si vous venez à Dubai, je pense que vous constaterez la même chose sur place. Auparavant, le Gitex était surtout orienté sur les grandes entreprises. Mais l'espace startup n'a cessé de croître. Gitex North Stars est devenu un énorme écosystème pour les startups et il continue de grandir. Cela devient un écosystème à part entière. »* Cette approche novatrice, initiée avant et pendant la pandémie, a transformé l'attractivité des talents à Dubai.

Par ses initiatives, l'Emirat cherche non seulement à jouer un rôle clé dans la mise en œuvre des technologies de rupture, mais aussi à redéfinir

les territoires en se positionnant à l'avant-garde des enjeux globaux : un coup d'œil au Global 50 Report.

Le Dubai Future Forum marque une étape supplémentaire dans cette quête, confirmant que la ville ne se contente pas de suivre les tendances technologiques : elle s'emploie à les façonner grâce à Dubai Future Foundation, pilier de la prospective, et Dubai Future District Fund, entité de fonds dirigée par Nader Al Bastaki.

*« Nous avons investi dans 12 fonds d'investissement, et nous voulons nous assurer qu'il y a une diversité dans chaque phase de maturité du capital disponible pour soutenir ces startups. Le gouvernement cherche à combler les trous dans cette structure de capital, sans être en concurrence avec les VCs existants. Nous voulons les compléter en leur fournissant du capital »,* explique-t-il concernant la démarche d'investissement existante sur place.

Ces deux structures, qui fédèrent les acteurs de l'innovation et du financement, se donnent pour mission de travailler dès à présent sur les sujets clés du développement du territoire : l'Éducation, le Climat et surtout le futur de l'Économie. Partie prenante de chacun de ses piliers, DFF veut fédérer les meilleurs experts du monde entier pour explorer les contributions de décideurs, entrepreneurs et penseurs visionnaires. En ouvrant la voie à l'accueil et à la construction de champions de demain, DFF veut anticiper les grands défis de demain.



À lire aussi  
Gitex 2024 : ce qu'on a retenu du méga-salon du Moyen-Orient



**MADDYNEWS**

La newsletter qu'il vous faut pour ne rien rater de l'actualité des startups françaises !

JE M'INSCRIS

---

Article écrit par Etienne Portais